

màs de millòn y medio

gastaron las peñas en las fiestas

JUAN FCO. PULIDO

Durante las fiestas de Castillo de Bayuela uno de los componentes básicos son las peñas; los jóvenes y no tan jóvenes se disponen en esos días a pasarlo lo mejor posible, y hoy por hoy la mejor forma de hacerlo en estas fiestas es formando parte de alguna de las innumerables peñas.

Debido a la incidencia tan grande que tienen vamos a tratar de conocer un poco más a dichas peñas. Se han cogido datos de una población de 15 peñas; estos datos son tantos económicos como sociales, estos encuadran cuatro aspectos:

a. Los nombres.-Existen una gran gama de ellos y aunque parezcan estar escogidos bastante al azar, en general reflejan el carácter de los componentes de las mismas. Los nombres son en la mayoría de hace varios años y existe una tendencia a no cambiar el nombre. Las tres más antiguas en cuestión de nombre son las siguientes: Peña La Alegría con 20 años, El Tete con 15 años, y el Quedi con 10 años. Existen otras que han ido desapareciendo o bien que han sido absorbidas por otras.

b. La segunda cuestión a analizar, es la del domicilio de las peñas. Este quizá sea uno de los problemas más graves a los que se enfrentan, tanto por la dificultad de encontrar casas viejas como por el estado de conservación en que se encuentran las que ofrecen.

El 50% de las casas son prestadas o bien pertenecen a algún miembro de la peña, y el

otro 50% son alquiladas, situándose el alquiler alrededor de las 4.000 a 5.000 pesetas (como media).

Como ya sea reflejado antes las condiciones son muy malas, encontrándose gran parte de ellas en estado ruinoso o semiruinoso, careciendo muchas de Agua y Luz eléctrica.

En cuanto a la posibilidad de mantener el mismo domicilio durante varios años es también harto difícil.

c. Otro factor importante son los componentes. De las 15 peñas encuestadas se han obtenido un número (aproximado) de 257 componentes; siendo hombres el 83% y el 17% mujeres (213 y 44 respectivamente). La peña con más miembros es la Alegría con alrededor de 60, en cuanto al mínimo existen varias peñas con 8 miembros. La media de miembros en las peñas es de 17.

Existe también un gran grupo de jóvenes que no pertenecen a ninguna peña, a estos alguien ha dado en llamarlos: "La peña los Buitres".

De los socios fundadores de una determinada peña, en la misma suelen quedar muy pocos, bien porque han cambiado de peña o bien porque han dejado de ir por el pueblo para las fiestas o por otros diferentes motivos.

Los componentes de cada una de las peñas, aparte de por la amistad están reunidos por la edad excepto en algunos casos (como por ejemplo La Alegría y Los Botarates) en los

Nombre de la Peña	Cantidad aprox. (en ptas.)	Edad componentes	Nº componentes
HAMPA	27.000	14 años	8
AL LORO	36.000	18-19 años	8
ALFA	40.000	18-19 años	8
BAYONETAS	51.800	11 años	14
CHUPI	53.000	17 años	12
TRUPI	55.800	20-21 años	13
ICEBERG	61.000	18 años	13/11
QUEDI	79.000	23-24 años	10
MODILAN	91.500	17 años	15
HALCONES	98.400	—	8
BALAS	112.500	22 años	15/5
CHISPAGO	139.300	23 años	9
BOTARATES	162.000	Dispersa	18
TETE	200.000	26-28 años	22/8
ALEGRÍA	400.000	Dispersa	40/20
	1.607.300		

cuales existe mucha dispersión.

En cuestión cultural, existe también mucha dispersión habiendo en todas las peñas tanto estudiantes como gente que trabaja, encontrándose niveles culturales muy diferentes (como en casi todos los casos existe la excepción caso de la peña Iceberg cuyo nivel cultural es alto, siendo todos estudiantes).

El 51% de los componentes de peñas son residentes en Bayuela.

d. El último enfoque, y quizá el más importante es el económico; en el cuadro que sigue se dan los presupuestos aproximados de cada una de las peñas (ordenadas de menor a mayor presupuesto). Por lo general no se realiza ningún presupuesto previo y se va "a lo que salga".

Teniendo en cuenta los presupuestos de cada peña, y viendo las cantidades gastadas en el alcohol suponen una media del 22% de los gastos.

Las bebidas refrescantes suponen una cantidad parecida a la del alcohol.

El resto del presupuesto va destinado a: Un 40-50% ha entablado o burladero, quedando cerca del 10% para gastos diversos como acondicionamiento del domicilio, hielo, alquiler, etc.

Existen algunas peñas que obtienen superávit, el cual o bien gastan en cenas o guardan para el año que viene. Existen peñas que no dedican nada de su presupuesto para

entablado o burladero.

Por lo general las peñas participan poco en las fiestas de Bayuela, limitándose a algunas actividades deportivas. Quizás para que hubiese una mayor participación fuese necesario la creación de una comisión inter-peñas para esos días.

Por último y para darnos cuenta en la entidad que están tomando las peñas, vamos a ver unas pequeñas curiosidades en términos medios.

Cada peña gasta (suponiendo que todas tienen el mismo presupuesto) 107.153 ptas, teniendo en cuenta que son cuatro días de fiesta, las peñas se gastan al día cada una 26.788 ptas.

Cuatro peñas solamente tienen más de la mitad del presupuesto total. Las peñas son:

Peña La Alegría 400.000
Peña El Tete 200.000
Peña Los Botarates . . 162.000
Peña El Chispazo . . . 139.300

Ptas. 901.300

Creo que con este pequeño estudio hemos acercado más, un hecho social completamente arraigado en la juventud de nuestro pueblo, a todas aquellas personas que no lo conocían o bien que conociéndolo no quieren introducirse en él. Habrá personas que al leer estas cifras que aquí se dan les parezcan algo desorbitadas pero en realidad no lo son, son cifras normales para los días que son: simplemente los días de la fiesta de nuestro pueblo; Castillo de Bayuela. ■

m. esteban

ELECTRICIDAD

Int. Autorizado nº 389

INSTALACIONES ELECTRICAS
BOBINADO DE MOTORES
REPARACIONES Y VENTA DE
ELECTRODOMESTICOS

Tlf. 94

CASTILLO DE BAYUELA

TEL. 94